

Gian Franco Giovines D.
 gian.giovines@mercuriovalpo.cl

Pese a que aún no se cierra el capítulo de las elecciones regionales, quedando todavía pendiente la segunda vuelta de la disputa por el Gobierno Regional, los comicios parlamentarios del año 2025 ya golpean la puerta de las autoridades de la zona.

Tanto así que, este próximo 14 de noviembre, y según la información que recabada por El Mercurio de Valparaíso, nueve cores presentarían su renuncia al Consejo Regional, con miras a no quedar inhabilitados por la Ley Electoral de cara a los comicios parlamentarios del próximo año, normativa que exige que los candidatos, en caso de contar con cargos públicos, renuncien un año antes de los sufragios, es decir, previo al sábado 16 de noviembre.

Prácticamente es un hecho que ocho de los actuales consejeros regionales presentarán su renuncia para emprender una candidatura al Congreso: Nataly Campusano (FA), Sebastián Farfán (FA), Roy Crichton (DC), Manuel Murillo (PPD), Percy Marín (RN), John Byrne (Partido Republicano), Iván Soto (Indep.) y el excandidato a gobernador, Manuel Millones (Indep./PSC) dejarían sus cargos de forma anticipada este 14 de noviembre, en el próximo pleno del Consejo Regional.

Una eventual novena salida del Core podría ser la del exrepblicano Marcos Tricallotis, quien si bien no ha confirmado su renuncia, está evaluando dejar la testera regional para asumir nuevos desafíos.

De esta forma, el órgano colegiado podría perder la próxima semana a casi una tercera parte de los 28 cores que acompañan al gobernador en las decisiones -principalmente presupuestarias- de la región.

CARTAS DEL FRENTE AMPLIO

Ad portas de finalizar su segundo periplo en el Core, Nataly Campusano, quien obtuvo la primera mayoría distrital con 18 mil votos en las elecciones de 2021, ve con buenos ojos optar a un cargo de representación en el Congreso Nacional.

“Efectivamente presentaré mi renuncia el 14 de noviembre”, reconoce Campusano, explicando que, tras un paso de ocho años por el Consejo Regional, busca “seguir construyendo eventualmente desde otros espacios”. En esa di-



“Mi compromiso será representar y defender los intereses de los más humildes y sin voz de Valparaíso, Viña del Mar y la Provincia de San Antonio”.

Manuel Murillo
 Precandidato del PPD a la Cámara de Diputados



“No me voy a tirar a la piscina sin agua, jamás lo haría, no soy de esos a los que les gusta improvisar. Tengo la convicción de que puedo ganar”.

Percy Marín
 Precandidato de RN a la Cámara de Diputados



“Tener casi 20 mil votos da una proyección importante. Es un abanico de posibilidades, aunque (el Congreso) no es la única”.

Nataly Campusano
 Precandidata del Frente Amplio



“Mi sello va a ser la salud pública, que ha sido mi gran tarea. La lucha frontal contra el cáncer, la inversión pública respecto a estas patologías”.

Roy Crichton
 Precandidato de la DC a la Cámara de Diputados

tereses de los más humildes y sin voz de Valparaíso, Viña del Mar y la provincia de San Antonio”, prometió Murillo.

MILLONES, POR EL PSC

Asimismo, el excandidato a gobernador, Manuel Millones (Indep./PSC), buscará hacerse un lugar en el Congreso.

“Hay que resaltar que 127 mil personas me apoyaron con su voto para ser gobernador y estaré eternamente agradecido de ese respaldo. Espero, y si Dios así lo quiere, volver a conquistarlos, para el eventual desafío de llegar al Congreso”, dijo Millones, destacando que, dentro de su independencia, una de las opciones es representar al Partido Social Cristiano, “que me dio su apoyo para la candidatura de gobernador y obviamente que les tengo un aprecio especial”.

BYRNE, SOTO Y TRICALLOTIS

Desde la cúpula del Partido Republicano, una de las cartas para las elecciones parlamentarias será el core John Byrne, quien también dejará su cargo este 14 de noviembre.

“El partido me ha pedido que participe en estas elecciones”, reconoce Byrne a EMV.

Por otra parte, dos exmiembros de la colectividad republicana, Iván Soto y Marcos Tricallotis -quienes renunciaron al partido tras los conflictos internos por no apoyar a Francisco Venezián en su carrera por el Gobierno Regional-, también abandonarán el Core la próxima semana.

“Hoy (ayer) acabo de inscribir mi militancia en el Partido Nacional Libertario, que lidera Johanness Kaiser, y soy el responsable en la región de construirlo, para anexar la Región al partido y presentar candidaturas a las próximas elecciones”, afirmó Iván Soto, actual core por Valparaíso.

Entanto, su par Marcos Tricallotis se muestra más cauto, y si bien no descarta una salida, asegura que todavía está analizando su futuro político.

“Lo estoy evaluando, pero no he tomado ninguna decisión. Estoy medítandolo”, dice Tricallotis, quien se tomará la próxima semana para reflexionar sobre una eventual candidatura a la Cámara. “Puede que sí, como puede que no”.

De esta forma, con 8 salidas casi consumadas y una en evaluación, el Core quedaría reducido momentáneamente a sólo 19 de los 28 consejeros. <3

Éxodo masivo: nueve cores podrían renunciar para dar inicio a carrera parlamentaria

CORE. Nataly Campusano (FA), Roy Crichton (DC) y Percy Marín (RN) dejarán sus cargos para aspirar al Congreso Nacional. Independientes tantean el terreno.

“Estoy dentro del grupo de cores que presentaremos renuncias. El partido (Republicano) me ha pedido que sea candidato para las próximas elecciones”.

John Byrne
 Precandidato del P. Republicano

rección, destacó que “tener casi 20 mil votos en la última elección, creo que sin duda da una proyección importante para lo que venga. Es un abanico de posibilidades que se abren, aunque no es la única”, afirmó.

También desde la vereda del frente amplismo, otro de los cores que medita su renuncia es Sebastián Farfán, quien se abre a la posibilidad de optar a un cupo en el Congreso.

“Siento ese apoyo y con el aval de haber sido la primera mayoría en la Provincia de Marga Marga. Tenemos el desafío de enfrentar un nuevo momento político, donde la derecha avanzó muy fuerte-

“Siento ese apoyo y con el aval de haber sido la primera mayoría en Marga Marga. Tenemos el desafío de enfrentar un nuevo momento político”.

Sebastián Farfán
 Precandidato del FA

mente, y necesitamos revitalizar ese espacio. Es todo parte de una evaluación que está en desarrollo. En términos personales, estoy disponible para cualquier desafío que venga”, aseguró el líder regional del FA.

CUATRO HISTÓRICOS

A su vez, la próxima también será una semana de despedidas para cuatro históricos del Consejo Regional: Percy Marín, Roy Crichton, Manuel Millones y Manuel Murillo, quienes emprenderían sus carreras por el Parlamento.

Tras veinte años y cuatro periodos en el Consejo Regional, Percy Marín sería la carta

de RN a la Cámara de Diputados, por el Distrito 6.

“Es una decisión tomada, que la medité con mi esposa (Camila Flores) y naturalmente con la mesa nacional de Renovación Nacional”, dice la autoridad regional, en el entendido que no competirá con su cónyuge, quien es una de las cartas de RN para el Senado.

“Conozco las necesidades y particularidades de la región y creo que tengo las capacidades y el respaldo necesario. Esto lo conversé con la secretaria general del partido, Andrea Balladares. No me voy a tirar a la piscina sin agua, jamás lo haría, no soy de esos a los que les gusta improvisar. Tengo la convicción de que puedo ganar”, subrayó el representante de RN.

CRICHTON Y MURILLO

Otro de los avezados cores que dejará su cargo es Roy Crichton (DC), quien confirmó a EMV que optará directamente a la Cámara de Diputados.

“He tomado la decisión de poner mi nombre a disposición para ver si logramos un es-

28 autoridades componen el Consejo Regional, de los cuales 9 podrían renunciar este 14 de noviembre.

caño en la Cámara de Diputados. Mi sello va a ser la salud pública, que ha sido mi gran tarea. La lucha frontal contra el cáncer, la inversión pública respecto a estas patologías, hacer el seguimiento a todos los problemas que tenemos en salud pública, desde el no pago de las licencias médicas, hasta patologías oncológicas”, recalzó Crichton.

En tanto, una de las cartas del PPD en las próximas elecciones parlamentarias será el core Manuel Murillo, quien ayer confirmó su renuncia.

“Después de 11 años dedicados a este cargo, he tomado la decisión de renunciar para postular al cargo de Diputado de la República. Es un nuevo desafío que asumo con humildad (...). Mi compromiso será representar y defender los in-

